

El campo y el comercio piden ayuda para asumir la subida del salario mínimo

Los agricultores denuncian las dificultades para repercutir el aumento de costes que supone la medida ante las presiones del Gobierno para que los precios de los alimentos bajen

0

David Navarro | @davidnavarro_al

01-02-23 | 18:53 | Actualizado a las 19:02



Varios trabajadores en una finca de cítricos de la Vega Baja. ÁLEX DOMÍNGUEZ

La subida del Salario Mínimo Interprofesional en un 8% anunciada por el Gobierno **no ha sentado nada bien entre el empresariado alicantino**, especialmente en el caso de la **agricultura** y el **comercio**, los dos sectores con un **mayor volumen de trabajadores** que hasta ahora recibían salarios inferiores a los 1.080 euros mensuales en que quedará fijado este indicador y que, por tanto, verán incrementadas sus retribuciones. Una medida destinada a **compensar a las rentas más bajas por el incremento de la inflación**, pero que va a suponer un importante golpe en los balances de dos sectores en una situación especialmente delicada por las consecuencias de la pandemia y el **descontrol de los precios** de materias primas y suministros. Tanto es así, que no dudan en **reclamar apoyo** para hacer frente a este nuevo incremento de costes.

RELACIONADAS

Subida de sueldo adicional para más de 40.000 trabajadores alicantinos de la hostelería

Más de 77.000 alicantinos se beneficiarán de la subida del salario mínimo

"Nosotros somos los primeros que creemos que **los sueldos tienen que mejorar** para que la gente pueda vivir bien, pero **tendríamos que poder repercutir la subida de costes** y no nos dejan", se lamenta el presidente de Asaja Alicante, **José Vicente Andreu**. "Al contrario, ahora mismo con las **presiones del Gobierno para que bajen los precios de los alimentos**, las cadenas de distribución están apretando más que nunca. Es un contrasentido", insiste el representante de la organización agraria.

El campo es el sector donde más impacto directo tiene la subida ya que prácticamente **la mitad de sus trabajadores** —todos los jornaleros y empleados temporales— **se rigen por el SMI**. Un sector que, como recuerda Andreu, ya está soportando incrementos de más del 100% en el coste de los fertilizantes, la electricidad y, en el caso concreto de Alicante, también en el coste del agua.



Varios trabajadores en una explotación agraria de la provincia. ÁLEX DOMÍNGUEZ

En este sentido, la propuesta enviada por la CEOE al Gobierno para subir el salario mínimo hasta 1.040 euros estaba supeditada a negociar un **régimen de deducciones para ayudar al sector agrario** a asumir este incremento, como recuerda el presidente de la patronal autonómica CEV, **Salvador Navarro**, que lamenta que el Ejecutivo y los sindicatos hayan decidido seguir adelante con sus planes sin el consenso de los empresarios, que decidieron no presentarse a la reunión del martes.

"Somos conscientes del impacto de la inflación en las rentas más bajas, pero también que **en tres años se ha subido un 30% del SMI** y las empresas, sobre todo las de menor tamaño, **no pueden asumir más incrementos de costes laborales**", defiende Navarro, que insiste en que la incertidumbre y el resto de subidas de costes "hacen imposible que los salarios suban al mismo ritmo que la inflación" y alertan de las posibles consecuencias en la creación de empleo.

Cotizaciones sociales

Junto con la agricultura, el comercio es el segundo sector donde más trabajadores verán crecer sus sueldos a raíz del incremento del salario mínimo, ya que **varios de sus convenios incluyen categorías con remuneraciones inferiores** a las acordadas. Del mismo modo que Asaja, desde **Facpyme** aseguran que "valoraría de forma positiva esta subida, si realmente el pequeño y mediano empresario obtuviera **algún tipo de ayuda por parte de las administraciones para asumir**" el coste.

En la misma línea, la patronal del pequeño comercio recuerda que la subida del SMI va a conllevar también un aumento de otro tipo de costes, como los derivados de las cotizaciones sociales, que también subirá al incrementarse las bases mínimas. Por ello, "instan" a las administraciones a "**apoyar a las pequeñas y medianas empresas con personal contratado** con el fin de afrontar la situación".

El metal alerta de incrementos en cadena

El presidente de la Federación del Metal (Fempa), Luis Rodríguez, relativiza el impacto directo de la subida del SMI, que sólo afectará a las categorías inferiores del comercio del metal. Sin embargo, advierte de las consecuencias a medio plazo, ya que estos incrementos de salarios en las categorías inferiores obligarán más tarde a adecuar las retribuciones de las categorías superiores para diferenciarlas de las anteriores, lo que anticipa una dura negociación de los próximos convenios. Pero, sobre todo, Rodríguez, al igual que otras organizaciones, como Aveval, lamenta lo que consideran una falta de voluntad de diálogo por parte del Gobierno.